

EL NUEVO

IMPERIO ROMANO

reconocido por Austria

LA GRAN BRETAÑA NO GARANTIZARA UNA AUSTRIA FASCISTA

ROMA, 16. —La prensa italiana informó hoy que Austria es la primera nación que reconocerá el nuevo imperio romano establecido en Africa. El "Messagero" dice que el gobierno austriaco reconoció oficialmente la anexión de Etiopía y la ascensión del rey Víctor Manuel III como su emperador, pero los círculos oficiales dijeron que no tenían noticia del reconocimiento otorgado por Austria. Esos círculos sí admitieron que una acción de parte de Austria en este sentido era posible en vista del cambio de gobierno en la vecina del norte, diciendo que el canciller Schuschnigg probablemente estaría dispuesto a contentar a Italia por la derrota aplastante sufrida por el movimiento fascista austriaco.

LA GRAN BRETAÑA NO GARANTIZARA LA INTEGRIDAD DE UNA AUSTRIA FASCISTA

LONDRES, 16.— El pronunciamiento hecho ayer por el canciller Schuschnigg de que los ejércitos privados serán abolidos por el nuevo gobierno, se interpreta en el sentido de que el gabinete seguirá una política más democrática, facilitando así un acercamiento con Francia e Inglaterra y las naciones de la pequeña entente. Una nueva política en ese sentido estaría de acuerdo con las explicaciones dadas por Schuschnigg a Sir Austen Chamberlain en su reciente visita a Viena, pues la Gran Bretaña no estaría dispuesta a seguir salvaguardando la integridad de Austria, si el régimen no sufre un cambio radical del fascismo al liberalismo.



Canciller Kurt Schuschnigg

FANTASTICA SUMA

— destina Japón para sus presupuestos Naval y Militar —

EL CINCUENTA POR CIENTO DEL PRESUPUESTO DEL IMPERIO PARA TAL OBJETO

TOKIO, 16. —La dieta votó afirmativamente el nuevo presupuesto fiscal, cuya aprobación definitiva por la cámara de los pares es segura. La suma total presupuesta sube a 2,311,000,000 de yens, de los cuales 508,316,000 están destinados al mantenimiento

del ejército, y 550,393,000 al de la marina de guerra, de manera que las fuerzas armadas del Japón gastarán al año cerca del cincuenta por ciento de todo el presupuesto del imperio.



EMPERADOR HIROHITO



Nº 63 Editor: ARTURO FONSECA C. Año I
SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 16 DE MAYO DE 1936

EL INGRESO DE POLACOS AL PAIS MOTIVO DE RIGUROSA INVESTIGACION

Cooperarán con la Secretaría de Seguridad las direcciones de Detectives y de Policía
Quiere determinarse si han entrado ajustándose a las leyes de inmigración

En la secretaría de Gobernación se nos suministraron esta mañana muy interesantes informaciones referentes a las medidas que tomará el Sr. Presidente de la República para establecer si el ingreso de los polacos al país, se ha ajustado a las leyes de inmigración, o si se han violado,

como lo dice un periódico de la mañana.

Para esto, la comandancia en jefe ordenará una rigurosa investigación, la cual se llevará a cabo bajo su inmediato control y en la que tomarán parte la secretaría de seguridad pública y las direcciones de policía y detectives.

ALEMANIA EN ARMAS

UN PUEBLO DE AVIADORES Y UNA TIERRA DE HANGARES SUBTERRANEOS

Gases que sólo matan a quienes llevan mascarillas contra gases SE ECLIPSA LA AMENAZA DE LA GUERRA DE MICROBIOS

El Metro de París habilitado como refugio contra la guerra del aire

(Por correo aéreo de Editor Press, exclusivo para NOVEDADES)



ATENTADO CRIMINAL DE UN LOCO

Atentado criminal de un loco; y, como este, hay muchos.

Diez años de matrimonio y con tres hijos y todavía Luis Badilla y Hortensia Granados, saboreaban la felicidad.

Vivían, al parecer, en perfecta luna de miel.

Ayer tarde, los vecinos le sorprenden en este idilio de regazos, ambos en una ventana de la residencia del matrimonio

—Hortensia . . . ¿me quieres de verdad?

—Sí, muy de verdad; y te que tré siempre, Luis.

—Te veo triste. . .

—Impresiones tuyas; no tengo por qué estarlo.

—Con todo. . . Hortensia, te veo rara. No será. . .

—Dime, Luis: ¿eres tú feliz. . . ?

Lo increíble. Sólo hay una sombra en mi alegría. . . Tu belleza incomparable, que me provoca celos.

—Tontico. . .

—Te amo tanto. . .

—No tienes motivos para hablar así.

—No los tengo; al contrario. . .

—Entonces. . . ?

—Oh, si no fueras tan guapa. Mira, chiquita: la idea de que me puedas dejar por otro me enloquece, me desespera

La conversación es cerrada con una alegre carcajada de la bella Hortensia.

Ella, abandona la ventana y a Luis, a lo que este le advierte:

—No te rías, mujer, no te rías en esa forma burlesca, no te rías sufro mucho. . . Y, sin más, la ataca con puñal, hiriéndola en el pecho.

Las escenas siguientes, supón galas el lector.

Sufrió Luis un ataque de locura? Desesperación celosa? Se exaltó su pasión al suponer que ella no le tomaba en serio?

No se sabe. El tampoco lo puede explicar, porque calla, calla, no dice nada. Dichosamente las heridas que sufrió Hortensia, no son mortales. Sanará

NOVEDADES DETECTIVESCAS

Cinco "riñas" cayeron ayer en poder de la policía secreta. Unos fueron apresados por considerarse enrolados en algunos robos; otros por ser cogidos con las manos en la masa. Don Jorge Mex Lipder (como el cómico de las películas Pathé de 1920) es uno de ellos; luego siguen Espinosa (por segunda vez en esta semana), E. Vilafraña, Fonseca y Chaves. Todos permanecerán "guardados" hasta que no se aclaren los hechos de que se les acusa.

TODO EL RIGOR CONTRA LAS MUJERES DE VIDA LICENCIOSA QUE COMETAN FALTAS

El señor gobernador de la provincia de San José, don Manolo Rodó, dirigió en la tarde de ayer una nota al agente principal de policía de esta capital, pidiéndole su cooperación en la campaña de depuración que se ha iniciado de acuerdo con las instrucciones que han sido dictadas y acerca de las cuales hemos suministrado a nuestros lectores completa información.

Le pide en esa nota el señor gobernador al agente de policía que proceda con todo rigor contra las mujeres de vida licenciosa que cometen faltas y que sean conducidas por la policía a la agencia. Le hace ver que es preciso terminar

1. Los nuevos hospitales del aire del ejército del Reich. 2. Una estación del Metro parisienense convertida en "abrigo" contra ataques aéreos: obsérvese el enorme tubo de ventilación que corre a lo largo del techo. 3. Las puertas triples que cierran herméticamente el "abrigo" subterráneo de la estación del Metro en la Plaza de las Fiestas. 4. Máscara antigásica de carbón fultrante: los que la usen en la próxima guerra serán víctimas de un nuevo gas que usarán los alemanes, poco nocivo en sí pero que se vuelve fatal al combinarse con el carbón de las mascarillas. 5. Mascarilla de circuito cerrado, la única que parece ofrecer seguridad contra todos los gases. 6. Celebrando su propio natalicio, el Canciller Hitler (flecha) pasa revista en Berlín a una "flota" de tanques enanos en una imponente parada militar. 4. Caricatura del "Notenkraker" de Amsterdam, que

representa la cabeza de Hitler evolucionando hasta convertirse en una bomba aérea.

No sólo Francia teme a Alemania en el aire Desde que Stanley Baldwin lanzó la voz de alarma señalando al Rhin como la frontera del aire entre Inglaterra y el Reich, la Europa entera ha despertado a la realidad temible que representa en un conflicto armado la potencia aérea

de la nueva Alemania de Hitler.

Los nazis han hecho de cada alemán un soldado; han motorizado el ejército hasta convertirlo en "el más moderno del mundo" y han cubierto el mapa del Reich con una tupida red de carreteras estratégicas, en varias de las cuales no se permite el tránsito a los vehículos civiles.

No han sido esas sin embargo, las únicas preparaciones bé-

(PASA a la Pág. 7.)

LA SALA SEGUNDA ORDENA RECIBIR DECLARACION INDAGATORIA A LA ACUSADORA DE UN DELITO QUE POR ALTERACION DEL ESTADO CIVIL DE UNA MENOR, HIZO HACER ALGUNOS MESES

EN ESA ACUSACION EL SEÑOR JUEZ PRIMERO DEL CRIMEN HABIA DICTADO AUTO DE PRISION Y ENJUICIAMIENTO CONTRA LOS ACUSADOS

Ante el Registrador Auxiliar del Estado Civil de San Pedro de Montes de Oca el día 27 de agosto de 1931 la Srta. María Mayor ga Orias suscribió un documento en el cual dice: que entrega a los señores Tobías Acuña Durán y Elvira Velázquez López a una hija suya de doce días de nacida para que éstos la crien educen y reconozcan como hija legítima cuando lo estimen conveniente y por todo el tiempo que dicha menor viva. Esta renuncia a su hija fué debidamente hecha ante el funcionario aludido y en presencia de varios testigos que suscribieron el documento Los señores Acuña y Velázquez López tuvieron en su poder a la menor hasta que el Patronato intervino el día 11 de octubre de 1935 presentando una denuncia por Alteración del Estado Civil de Nelly Emilia de la Trinidad, nombre de la niña. Esta denuncia fué ratificada por la madre

de Nelly Emilia — quien a su vez, el día 6 de noviembre del mismo año, presentó acusación por el mismo delito. — Se instruyó la

sumaria y se aportaron a ella todas las pruebas de las dos partes. En el sumario declaró el pre Pasa a la Pág. SIETE

Denuncia ante la dirección de detectives el robo de un reloj de oro

El ciudadano Juan Manuel Rojas, trabajador en vías públicas ha sido el perjudicado con la desaparición de ese valioso objeto

En la tarde del viernes, se presentó ante los detectives el trabajador Juan Manuel Rojas, domiciliado en esta capital ha presentado la respectiva denuncia de un hecho delictuoso cometido, en su perjuicio en la tarde del mismo día, cuando se encontraba entregado a las labores a su cargo.

no acusa a nadie ni tiene tampoco sospechas de quién haya sido el posible autor del hecho, confesando que en el término de veinte minutos se realizó el robo. El capataz de la cuadrilla en que trabaja el perjudicado, dice que él tiene sospechas de quién posiblemente haya sido el ladrón del reloj de oro.

Dice el mencionado Rojas que el reloj de oro que le robaron está valorado en la apreciable suma de sesenta colones. En su denuncia

Los detectives a no dudarlo habrán de dar dentro de un término de pocos días con el ladrón y con el reloj de lo cual "seguramente" se alegrará don Juan Manuel Rojas.

IMPORTANTE ESTUDIO SOBRE EMIGRACION, INMIGRACION Y CONTROL DE

NOTAS de SOCIEDAD

CARIOSO SALUDO



SRTA. HILDA SOTO FIELD

Preciosa damita de nuestra mejor sociedad, hija del distinguido hogar de don Maximiliano Soto Fernández y su señora esposa la encantadora dama doña Vera Field de Soto, quien celebró sus quince primaveras con una elegante fiesta que se efectuó en medio de la mayor intimidad. NOVEDADES la saluda cariñosamente, desándole muchísimas felicidades.

ESTIMABLE ENFERMO

Guarda cama enfermo de cuidado, el estimable amigo don Hernán Calzada. LA TRIBUNA formula votos por su pronta y completa mejoría.

DE PUNTARENAS

Después de varios días de recreo en Puntarenas, regresan hoy a la capital, los distinguidos esposos don Fernando Madrigal y doña Carmen Montealegre de Madrigal en unión de sus hijos y de su hermana la bella damita Graciela Montealegre.

PARA TURRIALBA

De nuevo regresó a sus labores en Turrialba, el esforzado joven, ingeniero don Rogelio Arroyo.

PARA LOS EE. UU.

Rumbo a los Estados Unidos parten don Joaquín Aguilar Esquivel y su señora esposa. NOVEDADES los despide cordialmente, augurándoles una permanencia muy grata en Norte América.

PARA EL SALVADOR

Prepara viaje para El Salvador don Oscar Echeverri Yglesias. Lo despedimos cordialmente.

MEJORIA

Continúa mejor de su pasada operación que le fué practicada satisfactoriamente en el Hospital de San Juan de Dios, la estimable señora doña Edna Carazo de Fernández. NOVEDADES formula votos por su pronto restablecimiento.

PARA SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA

A pasar varios meses de recreo, salen próximamente para San Francisco de California, los distinguidas damas doña Bettina Chamberlain de Chacón, doña María Cecilia García de Rohrmoser y doña Ada Chacón de Macaya. NOVEDADES les anticipa su más cordial saludo de despedida.

EXTRANJEROS

Fué presentado ayer al señor presidente de la república

Es el realizado por don Víctor Manuel Castro Luján, que representa un magnífico aporte que será muy tomado en cuenta, al elaborar el plan que sobre la materia formulará el nuevo gobierno

"Uno de los puntos que están en el programa de organización del gobierno del Lic Cortés, es el tocante a inmigración, emigración y control de extranjeros residentes en el país.

Don Víctor Manuel Castro Luján, observando este propósito del señor Presidente, tuvo la iniciativa de realizar un interesante estudio que incluye: plan para la creación en Costa Rica de una oficina de inmigración, emigración y control de extranjeros residentes en el país; los problemas de inmigración en los países extranjeros; sobre la entrada a Costa Rica de inmigrantes enfermos (con un proyecto del señor Castro); leyes de Costa Rica sobre inmigración; proyecto para establecer una fórmula especial de control que llevarán nuestros consules en el extranjero; leyes de Costa Rica sobre emigración; leyes de Costa Rica sobre pasaportes; proyecto para cambiar el sistema actual de pasaportes siguiendo la fórmula que usan varios países de Sur América; leyes extranjeras sobre la extensión de pasaportes.

Costa Rica es uno de los pocos países que no cuentan con una oficina en forma para esta materia, y es probable que se establezca ésta, el señor Castro Luján aporte su contingente para trabajar con el gobierno. El señor presidente de la república tuvo oportunidad durante el día de ayer de conocer el proyecto y estudio del señor Castro, del que extraemos algunos párrafos que tienen relación con el proyecto de cambiar los pasaportes actualmente en uso en nuestra patria. Dicen así:

El sistema de pasaportes que se usa actualmente en Costa Rica es muy incómodo, a la par que se presta a infracciones de la ley. Como es sabido consta de un solo pliego de papel largo donde van impresos todos los detalles del interesado, sellos y firmas de las autoridades, y por detrás de él se estampan las visaciones consulares y otros requisitos indispensables. Este documento necesariamente hay que doblarlo en varias partes y como no está rodeado de ninguna portada o pasta protectora que lo resguarde, a los pocos días de extendido está en una condición lastimosa. El señor Castro Luján que es el autor de este proyecto, es buen testigo de lo que dejamos apuntado más arriba, ya que en un largo raid que efectuó por Sur América pudo apreciar cómo el pasaporte a los dos meses de extendido era un papel sucio y con las firmas y sellos casi ilegibles.

Naturalmente, esta facilidad de deterioro de los pasaportes de Costa Rica puede ser aprovechada por individuos de mala fe, los cuales podrían falsificar las firmas y sellos sin que se notara nada, debido al estado que, como dijimos antes, toman estas fórmulas de ley.

Hay que implantar en Costa Rica el sistema de pasaportes

El Noticiario Relámpago

Los matrimonios por la iglesia aumentaron en un 11 por ciento en 1935 sobre el número de los celebrados en 1934 y los civiles en un 21 por ciento, sin que en esto entre el factor económico por la siguiente circunstancia: los sacerdotes casan barato, hasta gratuitamente, no así los gobernadores y jefes políticos que por esos servicios cobran al "contado y caro".

Cuatro mil setecientos niños y niñas participaron ayer en el hermoso desfile escolar de esta capital, faltando los de los primeros y segundos grados de las escuelas oficiales y acaso un 21 por ciento de los que debieran haber asistido de grados superiores. Las escuelas y colegios oficiales y particulares de la capital pueden perfectamente poner en pie de actividad un ejército escolar de 8.500 niños.

El representante diplomático del gobierno del Japón ha conferenciado con algunos de los principales exportadores de café e indicándoles la importancia comercial para ese producto de los mercados japoneses, sobre todo por el sistema de ventas por compensaciones como lo hacen con Alemania, puesto que el interés de su país está en estimular la mayor exportación de sus productos manufacturados.

La jefatura de enseñanza primaria de Honduras solicita una colección completa de libros de textos oficiales para las escuelas, con la intención de adoptar algunos de ellos; y anuncia la prensa de ese país que posiblemente el gobierno autorice el gasto respectivo para que una comisión de cuatro pedagogos visiten a Costa Rica en tales estudios. Llegarán oportunamente esos maestros, si es que vienen, por la evolución que se opera en esos sistemas aconsejada por el profesor Bustos.

El jefe de enseñanza primaria, señor Solórzano, estudiará el problema de pago de sueldos a los maestros de conformidad con la categoría escalafonaria que ocupe cada uno, porque en esto existe una verdadera anarquía. Puesto que el problema es de carácter puramente económico, él, después de todo, no dará un paso en el asunto, sin previa consulta con los jefes superiores, y en caso autorizarlos éstos para proceder, pondrá inmediatamente en regla las cosas, siempre que el congreso, naturalmente, se preste a corregir esas deficiencias.

El cambio baja; a la vez suben considerablemente de precio los artículos de primera necesidad, y contra lo que siempre se ha creído, lo que pasa indica que en nada influyen las fluctuaciones del cambio en los precios de esos productos nacionales. En ocasiones los especuladores toman ese pretexto para encarecerlas, pero nunca para abaratarlas. Como ocurre actualmente.

Cada sesión del congreso cuesta al Estado ₡ 1.500. Las veinte que verifica cada mes, ₡ 30.000, incluidos gastos por dietas a diputados suplentes, sueldos de los empleados de la secretaría, utilería, alumbrado y otros servicios menores. Los diputados suplentes sacan sueldos de 125 a 300 colones, generalmente. No faltan a sesiones. Listos están allí para suplir faltas de los propietarios. Estos pueden faltar a tres sesiones por mes sin rebaja de sueldo.

Los vecinos de Canjel, Península de Nicoya, alúmbranse con petróleo que ellos sacan de las conchas llamadas "oilshel", ya formadas en piedra de período terciario que se encuentran allí en cantidades de miles de toneladas impregnadas de aquel combustible; las gentes cuecen esas conchas a elevadas temperaturas, obteniendo el petróleo. En la india inglesa muchos pueblos explotan en la misma forma esa industria para utilidad propia. Allí hasta gasolina sacan de ese petróleo.

Es indudable que la gran mayoría de los diputados están por que el voto sea obligatorio. Esta es la tesis del presidente Cortés. No la sustenta el diputado Dr. Villalobos, que dice: "la ley electoral vigente, es buena; combátase de verdad y con energía el cohecho de ciudadanos en el vil comercio del voto, y todo está arreglado; nada dejará que desear esa legislación".

El lunes quedará dictaminado el proyecto de erogación de cinco mil colones y creación de un impuesto de tránsito de 10 centavos por novillo, para el arreglo de la carretera o camino Esparta-San Ramón, que es de arreo, con estas modificaciones: elevando el auxilio de 10 mil colones y señalando también un impuesto al tránsito de autos y camiones de 50 céntimos.

Con 9.225,90 colones cerró caja el Liceo de Costa Rica, al hacer entrega de la tesorería el Pro. Dávila ayer

Informó nuestro colega LA TRIBUNA en su edición de ayer de la renuncia que de su cargo de tesorero de la Junta Administrativa del Liceo de Costa Rica presentó el profesor don Miguel Ángel Dávila, quien ha pasado a fungir como Director de la imprenta Nacional. Toca a NOVEDADES presentar al público el último informe que con fecha de ayer rindió el señor Dávila al Contador General de Educación y que es el siguiente:

Entradas (incluyendo el saldo del mes anterior) 11.472.83 colones; salidas: 2.246.93 colones. Saldo en caja 9.225.90.

Cien millones de liras destinados a

ITALIA TRATA DE OBTENER EL CONTROL DEL FERROCARRIL DJIBOUTI - ADDIS ABABA

CIEN MILLONES DE LIRAS PARA FINANCIAR OBRAS PUBLICAS EN ABISINIA

ROMA, 16. —El directorio gubernativo que controla el instituto nacional de crédito votó hoy la suma de cien millones de liras para financiar obras públicas que han de realizarse en los territorios recién conquistados en Etiopía.

ITALIA BUSCA EL CONTROL DEL FERROCARRIL DJIBOUTI-ADDIS ABABA

DJIBOUTI, Somalia Francesa, 16. — Funcionarios franceses revelaron hoy que Italia está tratando de obtener el control del ferrocarril Djibouti-Addis Ababa, la única línea férrea que existe en Etiopía, y que está en manos de una compañía francesa. Italia, se dice, sugiere que Francia acepte en compensación del ferrocarril concesiones comerciales en otras partes de Etiopía. En círculos franceses se asegura que jamás podría entregarse el ferrocarril, aunque admiten que la ocupación de Etiopía por los italianos significa la muerte del comercio de Djibouti. Dicen que la línea es de enorme valor estratégico, y que por esa razón debe permanecer bajo el control francés.

BANQUEROS FRANCESES OFRECEN UN EMPRESTITO DE TREINTA MILLONES DE DOLARES AL GOBIERNO DE CHECOESLOVAQUIA

PARIS, 16. —En los círculos financieros franceses se informó esta mañana que un grupo de banqueros parisienses ha ofrecido al gobierno checoslovaco un empréstito de treinta millones de dólares. La transacción se realizará con la condición de que Checoslovaquia compre sus armamentos en fábricas francesas. Se dice que el gobierno checo objetó esa condición terminante, pero las negociaciones todavía están en pie.

EL LUNES SE DECIDIRA LA SUERTE DEL NUEVO TRATADO NAVAL EN EL SENADO AMERICANO

WASHINGTON, 16. —Se ha fijado el día lunes de la semana entrante para la votación de ratificación del nuevo tratado naval

de Londres. El pacto surtirá efecto en el momento que expire el tratado de Washington, o sea el último día del año en curso. El nuevo tratado recibió la aprobación del comité de relaciones del senado por abrumadora mayoría, y pocos senadores dudan que sea ratificado en la sesión del lunes.

LOS CONSERVADORES INGLESES ABOGAN POR EL PAGO DE LA DEUDA DE GUERRA BRITANICA A EE. UU.

LONDRES, 16. —El importante rotativo "London Herald" informó esta mañana que se está desarrollando un movimiento en varias partes de la Gran Bretaña, que aboga por renovar el pago de las deudas de guerra a los Estados Unidos. Dice ese periódico, que miembros destacados del partido conservador favorecen un arreglo definitivo del problema de la deuda, a fin de asegurarse la amistad de los Estados Unidos para el futuro. Políticos influyentes son los que están ejerciendo presión sobre Stanley Baldwin y su ministro de finanzas, Neville Chamberlain, para renovar el viejo problema de esa deuda. También los socialistas que formarán el nuevo gobierno francés piensan renovar las negociaciones con los Estados Unidos en este sentido, de acuerdo con las indicaciones hechas ayer por su líder Leon Blum.

ARRESTADOS DOS CUBANOS VENDEDORES DE ARMAS EN TEXAS

LAREDO, 16. — Dos cubanos se encuentran bajo supervigilancia de las autoridades en esta ciudad, y otros dos fueron arrestados en Nueva Laredo, o sea al otro lado de la frontera, mientras se hagan averiguaciones acerca de cinco carros de armas y municiones que ellos querían enviar a México, calculándose su valor en doscientos mil dólares. Un carro ferrocarrilero se encuentra en San Antonio en este momento, y otros tres fueron interceptados en camino hacia Laredo desde Hartford, Connecticut. Richard Lee Dineley, presidente de la "California Arms Company", sostuvo una conferencia con el fiscal de distrito, John Val's, en Laredo, e informó a este que la consignación se había hecho por cuenta del general Saturnio Cedillo, S. Luis Potosí. El fiscal dijo que hasta ese momento no se sabía nada de que si el envío de armas era legítimo.

OLIMPIADAS SOCIALISTAS SE CELEBRARAN EN BARCELONA ESTE AÑO

PARIS, 16. — Los partidos socialistas europeos están planeando una exposición deportiva en Barcelona durante este verano, con el propósito expreso de contrarrestar el efecto de las olimpiadas internacionales que se celebrarán en Berlín en el mes de agosto. Llamarse "Juegos de los Trabajadores" la fiesta que se está organizando bajo los auspicios de la federación de trabajo, y se pide a todos los trabajadores del mundo apoyar la celebración, por

que los nazis aprovecharán las olimpiadas como medio de propaganda política. Advierten los organizadores que el gobierno alemán está violando los estatutos olímpicos al hacer distinciones raciales. Se dice que los diputados socialistas propondrán a la cámara en las sesiones del mes entrante que aparte la suma de un millón ochocientos mil francos para costear los gastos del contingente laborista francés que irá a Barcelona, pues los socialistas que por razones políticas, religiosas y raciales, los atletas franceses se han colocado en una plana inferior en la olimpiada alemana.

LIBERTADO EL LIDER CROATA PAVELIC DESPUES DE DOS AÑOS DE DETENCION

ROMA, 16. — De modo oficial se anunció esta mañana que el líder croata doctor Pavelic, que había sido encarcelado preventivamente por las autoridades en conexión con el asesinato del lamentado ex-rey Alejandro de Yugoslavia en Marsella, fue puesto en libertad después de 2 años de detención.

NO PODRA ESTACIONARSE FRENTE A LA CAMARA LA CARAVANA TOWSEND

WASHINGTON, 16. — Funcionarios del capitolio advirtieron a los líderes del movimiento Townsend que no se les permitirán estacionar su caravana motorizada frente a la entrada de la cámara de representantes. La caravana ingresará a Washington al medio día del domingo, trayendo diez millones de firmas endosando el plan Townsend, que pretende el establecimiento de un sistema de pensiones, cuyos gastos para la admi-

nistración ascenderían a la enorme suma de doscientos millones de dólares mensuales, pues por una pensión mensual de doscientos dólares para cada persona, hombre o mujer, mayor de setenta y cinco años de edad, con la condición que esa pensión debe gastarse íntegramente y sin hacer ahorros para estimular las industrias y el comercio interior de los Estados Unidos.

HARA RECLAMACIONES A LOS PODERES PUBLICOS ESPAÑOLES EL EMBAJADOR MEXICANO EN EL ASUNTO DE LOS TOREROS BOICOTEADOS

MADRID, 16. — El conflicto entre los toreros españoles y mexicanos ha adquirido hoy derivaciones diplomáticas. La United Press ha sabido que el embajador mexicano, Treviño, está dispuesto a presentar reclamación ante los poderes públicos, porque estima que el conflicto surgido reviste el aspecto típico de un boicoteo de los toreros mexicanos, por parte de la asociación de toreros españoles.

SE APLICARA CON TODO RIGOR EL REGLAMENTO PARA LOS LIMPIABOTAS DE 1906

Entre los puntos que trataron en su conferencia de ayer el señor gobernador de San José y el representante legal del patronato nacional de la infancia está el que se refiere a la situación de los limpiabotas. Existiendo desde el 20 de octubre de 1906 un reglamento bastante completo sobre cómo deben ser regidos estos menores, es acordó ponerlo en vigencia, aplicando sus incisos con todo rigor. El primero de los artículos de este reglamento se refiere al ejercicio de ese oficio, estableciendo que los limpiabotas deben probar haber terminado la enseñanza primaria y desde luego, no estar en edad escolar.

Tiénesse la idea de que no haya un solo limpiabotas menor de los catorce años que lo frecuenta la escuela. A todos se les hará concurrir a la escuela vespertina que funciona de 5 de la tarde a 7 de la noche cinco días a la semana.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito
100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA
Gerente

Teléfono 2439

"NOVEDADES" Y "LA TRIBUNA" SON VISITADAS POR LA ESCUELA DE MONTES DE OCA

En la mañana de hoy visitaron las oficinas y talleres, 3 secciones superiores de esa escuela

En la mañana de hoy estuvieron a visitar las oficinas de redacción de NOVEDADES y de nuestro colega "La Tribuna" tres secciones de la escuela de Montes de Oca, al cuidado de las competentes educacionistas señoritas María del Socorro Gamboa, Clara Rosa Vargas y Dorita Torres.

Fueron atendidos los visitantes por el personal de redacción y de talleres. Con esta visita pudieron los escolares formarse una idea

bastante clara de cómo se trabaja en los diarios modernos. Las profesoras jefes de sección que estuvieron en NOVEDADES, aprovechando las explicaciones que a los alumnos dieran nuestros compañeros de labores harán que sus alumnos hagan juego un ejercicio de redacción en las clases de castellano en que cuenten las impresiones de la visita con que nos honraron en la mañana de hoy.

A UN AÑO DE PRESIDIO CONDENARON A UN HOMBRE POR VENDER MARIHUANA CUENTA QUE UN GUARDA LE TENDIO UNA CELADA

José Araya Porras se encuentra en el hospital habiendo permanecido de él el 14 de enero del corriente año, fecha en que fue apresado por unos miembros del resguardo por pretender vender marihuana. Araya cuenta que un guarda enemigo suyo le tendió la celada y cree, por otra parte, que la justicia se extralimitó al sentenciarlo a un año de prisión, siendo un hombre de buenos antecede-

ntes, que nunca tuvo el comercio de drogas como modus vivendi. Dice, en cambio, que quien lo denunció si es un perfecto vicioso y que sin embargo, se le permite seguir desempeñando un puesto de tanta responsabilidad como el de guarda fiscal.

Araya fué secretario por muchos años de la alcaldía de Siquirres, habiendo desempeñado algunas otras posiciones de gobierno.

"NOVEDADES"

el único
Diario de
la tarde
que paga

un
**SERVICIO
Cablegrafico**

UN CANDIDATO CÁNIDO EPISODIO 7
IGNORANTE EN MATERIAS POLÍTICAS
JUAN FLÁCIDO PAZ ACEPTA LA DESIGNACIÓN DEL PARTIDO ASTIGMÁTICO PARA ALCALDE



Obras públicas en ETIOPIA

UN EMPRESTITO de TREINTA MILLONES de DOLARES OFRECEN BANQUEROS FRANCESES AL GOBIERNO CHECOESLOVACO

MURIO EL HERMANO DEL GOBERNADOR LEHMANN DE NUEVA YORK

NUEVA YORK, 16. — El hermano mayor del gobernador Herbert Lehman del estado de Nueva York, Arthur Lehman, murió esta mañana a la edad de sesentidos años, y después de una enfermedad de varias semanas. El difunto era director de muchas casas comerciales e industriales y fué muy conocido por su espíritu filantrópico.

AUTORIZO EL PDTE. ROOSEVELT LA PORTICIPACION DE LOS ESTADOS UNIDOS EN LA CONFERENCIA PANAMERICANA DE PAZ

WASHINGTON, 16. — El presidente Roosevelt firmó esta mañana la resolución conjunta

que autoriza la participación de los Estados Unidos en la conferencia panamericana de paz, que ha de celebrarse en Buenos Aires próximamente.

APROBADOS POR EL SENADO ITALIANO LOS DECRETOS DE LA ANEXION DE ETIOPIA

ROMA, 16. — El senado aprobó por unanimidad los decretos que anunciaron la anexión de Etiopia al reino de Italia, convirtiendo en leyes del estado.

NO IRA A LOS ESTADOS UNIDOS EL DR. ECKENER EN EL PROXIMO VIAJE DEL VON HINDENBURG

FRANKFORT, 16. — En estos momentos se están realizando los últimos preparativos para el segundo vuelo del dirigible VON HINDENBURG a los Estados Unidos. La nave aérea saldrá a las ocho de la noche en punto, llevando cuarenta pasajeros y una enorme cantidad de correo y expresos. Según se ha sabido, el famoso doctor Hugo Eckener no estará en el puente cuando el dirigible se deslice de su hangar para emprender su vuelo.

INCINERADOS VIVOS DOS HERMANOS NEGROS AL QUEMAR UNA TURBA SU CHOZA

GORDONSVILLE, 16. — El aguacil mayor de esta ciudad, William Young, fué muerto en un combate a tiros con un negro, a quien trató de arrestar por haber amenazado con su revólver a una mujer blanca. El negro y su hermana se encerraron en su choza y se negaron a salir. La turba que se había congregado alrededor de la casa para presenciar los acontecimientos se lanzó contra la casa quemándola, sin permitirles a los hermanos salir de ella.

ENVENENASE UN JOVEN EN VENECIA DE SAN CARLOS

De Venecia de San Carlos regresó el agente comisionista don Carlos Ramirez quien se ha servido proporcionarnos la siguiente interesante información:

Era un muchacho como de unos 18 años de edad, de suficientes posibilidades económicas, bien parecido, etc. Se dedicaba a la agricultura en una finca propiedad de su padre Don Resplendo Venegas en las cercanías de Venecia de San Carlos.

Sin saberse hasta ahora las razones que lo hicieron determinarse a tomar una pócima de veneno, Venegas se cerró en su cuarto el martes de esta semana y a eso de las dos de la madrugada, como sus padres no taran ayes y lamentos dolorosos, levantáronse y fuéronse a ver qué pasaba a su hijo. No pudieron abrir la puerta. Estaba cerrada por dentro. Forzaron la entrada. Esta al fin cedió. Cuando llegaron junto al lecho de Luis lo encontraron agonizante; una espuma le salía por la boca. Quisieron auxiliarlo pero ya era tarde. Todos los esfuerzos resultaron vanos. Momentos después Luis moría.

El hecho ha llamado poderosamente la atención en la región norte de la provincia de Alajuela por ser a li muy conocido el joven suicida.

Seis meses de confinamiento por hurto de hallazgo

Por hurto de hallazgo fue condenado por el alcalde primero de lo penal de la provincia de Limón Miguel Angel Bonilla a noventa días de confinamiento en la ciudad de Siquirres.

Por espacio de dos meses y medio ha estado a la orden del gobernador de Limón en el presidio de esta capital, sin que hasta la fecha se le haya enviado al sitio de confinamiento.

Bonilla según el legajo de la sumaria encontré noventa colones y a sabiendas de quien era la dueña de ese dinero doña Ambrosia Ramirez Peña) se lo embolsó. Por eso lo condenaron.

NO SE CONSIDERA LIQUIDADADA LA POSICION POLITICA DE VON STARHEMBERG EN AUSTRIA

ROMA, 16. — El príncipe von Starhemberg conferenció con Mussolini en el palacio de Venecia durante dos horas en la mañana de hoy. Personas de confianza del líder fascista austriaco dicen que la conversación giró alrededor de la nueva situación política austriaca, después de los cambios introducidos en el gabinete. Al salir del palacio, Starhemberg no quiso revelar a los periodistas el motivo de la conferencia, pero de fuentes austriacas se ha sabido que el príncipe no admite que su posición política en Austria esté liquidada, aun cuando acepta que su consulta con Mussolini era necesaria para su rehabilitación política.

El nuevo Cigarrillo

CASINO



SUAVES

Busque los Cupones

Consultará a los vecinos la gobernación en el caso de los bailes populares

SERAN LOS VECINOS DE ESOS SITIOS DE PLACER LOS QUE DECIDAN SI SE DA O SE NIEGA PERMISO A LOS ORGANIZADORES DE ESTOS ESPECTACULOS

Ha tomado la gobernación de la provincia una medida que ha sido vista con sumo agrado por la mayoría de quienes ya se han enterado de ella. Tiene relación con la celebración de bailes populares y se reduce a lo siguiente: en adelante quienes deseen poner esta clase de bailes se dirigirán primero de costumbre a la gobernación solicitando el respectivo permiso, pero esta oficina no procederá a aprobar o a improbar la solicitud sino que procederá de acuerdo con lo que disponga la mayoría de los vecinos del sitio en donde se vayan a verificar tales bailes.

PRACTICAS CONTRA INCENDIOS EN EL ALTO DE OCHOMOGO

LOS BOMBEROS ENTRENAN CON LOS NUEVOS MATERIALES COMPRADOS

Desde hace algunos días en varios lugares de esta ciudad y el cuerpo de bomberos de esta ciudad ha venido realizando prácticas en el Alto de Ochomogo con los nuevos implementos con que se ha dotado ese cuerpo. Según se nos informa, se ha venido probando el material de mangueras consistente en quinientos pies de ese implemento, los cuales se han probado en diferentes presiones habiéndose obtenido un resultado altamente satisfactorio. En el curso de esta semana y en la vengera se habrán de continuar esas prácticas de entrenamiento que para la seguridad y eficiencia de las intervenciones de los bomberos en casos de emergencia resultan en alto grado beneficiosas.

PROGRAMA

de las ejecuciones que dará la Banda Militar bajo la dirección del Maestro Cantillano DOMINGO 17 DE MAYO 1935

- MISA
Cavalleria Rusticana. Mascagni
Los Millones de Arlequin. Serenata. Drigo.
- RECREO
- 1.—Banda Militar Herediana. Marcha. Soto.
 - 2.—Orfeo en los Infernos. Obertura. Offenbach.
 - 3.—Lilia. Pasillo. Soto.
 - 4.—Esfinge. Vals. Popy.
 - 5.—Bohemia. Selección de la Opera. Puccini.
 - 6.—Si tuviera tu Retrato. Fox Trot. Henderson.

El Director, Roberto Cantillano

Nuevas manifestaciones en favor de la nominación de sub secretario de Seguridad Pública

HAN SIDO ENVIADAS HOY AL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

El señor presidente de la república ha recibido en la mañana de hoy nuevas y numerosas manifestaciones recomendándole el nombramiento del licenciado don Otto Cortés Fernández para subsecretario de seguridad pública. Esas nuevas manifestaciones de hoy, son una adhesión al memorial entregado al señor presidente, y de que informa "La Tribuna". Ese memorial lo suscriben sesenta militares. Pero hoy se han adherido otros, así como gran número de particulares que ven con toda simpatía esa iniciativa, esperando su resolución.

SEGURAMENTE PLACIDO. EL ES UN VERGUENZA CONSUMADO, COMO LOS DEL PARTIDO DISPEPTICO. ¿ESO TIENES QUE HABLAR PARA IR A LA CIUDAD DE INFLUENCIAS COORAS...



DESPUES DE DEJAR A JUAN B. AGUILA Y A IGNACIO CAIMAN, PLACIDO VA ESTUDIANDO EL DISCURSO POR LA CALLE



MAÑANA: UN AVISO OPORTUNO

EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA INTERVIENE EN EL AFAIRE DE TELEGRAFOS

EL PROCESO ENTRA EN UN PERIODO DE GRAVEDAD

Ordena el juzgado nuevas investigaciones

El affaire del escándalo de telegrafos de 1931 referente a la adquisición de dineros del estado por procedimientos irregulares de que ampliamente ha venido informando "La Tribuna", toma caracteres serios por las siguientes consideraciones: haber ratificado su declaración acusadora uno de los testigos, un modesto empleado de aquel departamento oficial en la que puntualiza a las personas que entregara los giros mal adquiridos y la intervención investigado.

ra del señor presidente de la república que ha examinado el proceso detenidamente, meticulosamente, parece que formando péssima impresión del asunto, lo que obliga, desde luego, a una labor investigadora del todo activa y cuidadosa como se realiza para el efecto de que sean sentadas las responsabilidades correspondientes, actitud del jefe del estado que ya obligó la renuncia de un funcionario cuyo nombre aparece enroloado en los hechos.

Se emiten disposiciones sobre solicitudes para la apertura de salones públicos de baile

Por cuenta de los interesados la gobernación hará publicar un aviso dando cuenta a los vecinos del sitio donde se proyecta instalar el salón

Con motivo de haberse presentado ayer ante la gobernación de la provincia una solicitud de permiso para abrir en el sector del Laboratorio de esta capital un salón para bailes públicos, el gobernador señor Rodó dictó disposiciones sobre el particular.

Según se nos informó, cuando se presenten solicitudes de esa naturaleza el gobernador hará publicar,

por cuenta de los interesados, avisos dando cuenta a los vecinos del sitio donde se proyecta instalar el salón.

Los vecinos deberán manifestar a la gobernación si están o no de acuerdo en que se conceda el permiso; la negativa de uno sólo de los vecinos dará base para que la solicitud sea denegada.

Timbre para todas las operaciones que se realicen en la oficina de prenda agraria e industrial de la gobernación de San José

Durante el tiempo que ha venido funcionando la oficina de registro de prensas en la gobernación de San José, toda persona que estaba interesada en efectuar esa clase de operaciones pagaba cincuenta céntimos de premio si el objeto tenía un valor menor de cien colones y de un colón si sobrepasaba a esta suma. Esa cantidad se giraba a be-

neficio del empleado de esa oficina, pero ahora, por disposición tomada en la mañana de hoy y en vista de que la empleada tiene un sueldo por desempeñar sus funciones, se ha dispuesto no cobrar dicho premio que será cambiado dentro de poco tiempo por un timbre especial, con lo que se adquirirá una nueva renta.

Baile en la Casa Nicaragua

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación:

"La Casa Nicaragua" tiene el alto honor de invitar a usted al Gran Baile "Azul", que se verificará el día 30 de mayo del corriente año, a las 9 p. m. con motivo de la celebración del primer aniversario de su fundación.

Al honrarnos con su grata presencia nos permitimos manifestarle que se han dignado aceptar

el cargo de recibidoras las muy estimables señoras Rosibel de Wiessel y Luisa de Jiménez, y las señoritas Consuelo Mayorga, Irma Gámez Campos, Melba Wiessel, María Cristina Cardona y María Cristina Herradora. San José, Mayo de 1936

Comité de Festejos
Cuota para caballeros 3 colones.

Bastonero: don Arnoldo Silva.
Orquesta Prado

EL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS NO CERRARA SUS PUERTAS A NINGUN ENFERMO A PESAR DE HABERSE AGOTADO SU CAPACIDAD RECEPTORA

No tiene justificación la llegada de enfermos que no son de cuidado a este hospital, procedentes de provincias que cuentan con los servicios de sus respectivos hospitales

En breve visita que ayer hice ramos al hospital de San Juan de Dios, tuvimos el placer de obtener algunas declaraciones de la enfermera jefe de esa institución, Señorita María Quirós, cuyas palabras ofrecieron hoy al público, sin el deseo de hacer sensacionalismo, que están muy alejadas de la pauta que hemos seguido en nuestro deseo de servir mejor al público. Preguntamos a esa alta empleada del hospital quien por la posición que allí desempeña, está en condiciones de haber sobre la marcha de ese establecimiento con conocimiento de los problemas que la Junta de Caridad y la Superintenden-

cia contemplan, sobre la excesiva cantidad de personas que el repórter pudo ver alojadas sobre colchones colocados en el pavimento de diversos pabellones a lo cual nos contestó la distinguida señorita con estas breves pero significativas declaraciones: "El número de enfermos que actualmente se encuentra en este hospital es verdaderamente extraordinario pues sobrepasa la capacidad receptora fijada en su construcción. Como habrá podido darse cuenta usted, la superintendencia no ha querido cerrar las puertas de este hospital a pesar de que prácticamente se ha agotado ya el espacio disponible para dar alo-

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

el mundo de los deportes

COMO ALINEARAN "GIMNASTICA ESPAÑOLA" Y "ALAJUELA JUNIOR" EL DOMINGO

Como lo hemos anunciado, el domingo, en el Estadio, a las diez de la mañana, se verificará el encuentro entre los cuadros "Gimnástica Española" y "Alajuela Junior". Los equipos alinearán así:

Gimnástica: Rey; Barquero; Montero; Mariaco; Chiseta; Mata; Sáenz; Calvo, Quico, Arguedas; Durán.

Alajuela Junior: Barrantes; Barrantes, Jiménez; Gutiérrez; Amador; Ruiz; Fernández; Esquivel; Rojas; Arroyo; Jiménez.

El encuentro está dedicado al Lic don Luis Fernández y Señora. La banda militar ejecutará alegres piezas. A no dudarlo es te encuentro atraerá gran cantidad de fanáticos, ya que ambos cuadros están bien entrenados y sus respectivos capitanes nos han dicho que sus muchachos están en la mejor condición para presentar un lucido juego. El juego es a beneficio de la Escuela de Arbitros.

"Búfalo" contra "Juventud Mexicana" en Plaza México

El domingo, a las nueve y media de la mañana se enfrentarán los cuadros "Búfalo" y "Juventud Mexicana" en la plaza México. El encuentro es dedica-

do al señor don José Francisco Morales. Como juez actuará el conocido jugador internacional Fausto Argiello. Por la calidad de los contendientes, este encuentro será sumamente interesante. Ambos equipos entraron a bregar con todo entusiasmo.

jamiento a un número mayor de pacientes. En los salones de obstetricia y de cirugía, el número de pacientes es tan grande que nos hemos visto en el caso de decirles a varios enfermos que esperen unos días para que se les pueda atender convenientemente. La intendencia no quisiera rechazar a nadie, pero las circunstancias nos han obligado a poner en práctica esta medida de no admitir a nadie más en estos departamentos. También esta situación ha sido agravada por el hecho de que el número de enfermos—en su gran mayoría de graves—que nos llegan de las provincias en donde prestan servicios hospitales, no tiene justificación alguna para que sólo puedan curarse en este hospital. Tales son los casos de heridos leves que nos llegan continuamente y en gran número de esas provincias en donde se les debía atender pues a ellos corresponde por jurisdicción.

Hasta aquí las breves pero precisas declaraciones de la distinguida señorita que nosotros hemos procurado reconstruir con la mayor fidelidad.

do al señor don José Francisco Morales. Como juez actuará el conocido jugador internacional Fausto Argiello. Por la calidad de los contendientes, este encuentro será sumamente interesante. Ambos equipos entraron a bregar con todo entusiasmo.

NO VOLVERA A ROBAR GALLINAS EL POBRE MADRIGAL

¿No ha conversado con don Miguel Madrigal?, dijeron al repórter los empleados del salón de cirugía del San Juan de Dios, al tiempo que le señalaban la cama donde se encontraba un hombre como de unos cuarenta años de edad.

A los lectores parecerá raro el interés de los enfermeros porque quien escribe esta sección se enterara de lo sucedido a Madrigal. Pues bien, don Miguel es un poco adicto a buscar gallinas en los gallineros ajenos. Ayer en la madrugada tuvo la buena ocurrencia de que él podía echar al sacco algunas leghorns de las que tiene en su corral don Odilio Fernández en Ips de Guadalupe y muy confiado se encaminó al gallinero. Todavía estaban las aves aprovechando los últimos estertores de la noche cuando don Miguel llegó. Unos inmensos nubarrones habían ocultado el último cacho de la luna que pudo haber alumbrado su faena. Con todo, cuando más entusiasmado se encontraba escogiendo los mejores ejemplares, un perro delató su presencia al dueño de la casa, quien sin perder un segundo se vino armado de un leño que descargó repetidas veces sobre el robador de gallinas, que no lo es por cierto de diamantes.

Todo aporreado se entregó a Fernández, quien horas después lo puso a las órdenes del agente de policía que a su vez lo envió al hospital para que le curaran de los garrotazos que recibió.

Madrigal nos dijo que Fernández era muy odioso y muy coyote, que le había pegado sin razón. Entre tanto, los enfermeros se relan...

ACUSA UNA MUJER A OTRA DE HACERLA VICTIMA DE SUS HECHICERIAS

ENCONTRO EN LA CASA UN PAQUETE CONTENIENDO BRUJERIAS

A la primera sección de policía se presentó la señora R. Esbravatti a denunciar los hechos de brujería de que está siendo objeto de parte de una mujer llamada N. Sánchez. Tuvimos oportunidad de conversar con la señora, la que nos refiere que desde un tiempo para acá no tiene vida, pues esta mujer se pasa mortificándola de todos los modos imaginables.

Nos dice que procura hacer toda la burla posible, la cual es como si la hiciera en mi propia casa, pues ambas son de madera y por consiguiente todo se oye. No una vez, sino varias ha tenido la audacia de introducirse en mi casa por el patio para amenazarme de cortarme con navaja. No lo ha hecho por cuanto al quien llega en el momento oportuno para impedirlo. Todo esto le he venido soportando con gran resignación, pues ignoro los motivos que tenga esta mujer para hacerme sufrir de este modo. Pero lo que pasó ayer es ya algo inaudito.

Imaginense que tuve necesidad de salir dejando la casa sola, pues no había quién se quedara en ella. Cuando regresé de hacer lo que había motivado mi salida, al ir a mi cuarto a dejar la toalla, encontré un paquete que no estaba cuando salí. Movida por la curiosidad, procedí a abrir el citado envoltorio, encontrando la más grande cantidad de porquerías: ropa interior usada, muñecos de trapos, cabellos, etc. Poseída del más grande esco tiré el inmundo paquete y me dispuse a dar parte a las autoridades, pues ya eso no puedo soportarlo.

De la primera sección se envió el parte a la agencia principal de policía, donde han sido citadas ambas partes para hoy.

SUCESOS DEL HOSPITAL

Caudio Monge ingresó hoy al salón de ortopedia del San Juan de Dios. Parece que sufrió un serio accidente de trabajo y tendrá que permanecer algunos días recluido en ese centro benéfico hasta que restablezca. Tiene una pierna quebrada.

—Quéjense algunas personas provenientes de sitios lejanos que aunquen traen la papeleta del médico del pueblo y la orden graña por el gobernador o por la autoridad de su domicilio tienen dificultades para la entrada al San Juan de Dios.

—Un policía, el número 43, fué conducido al hospital a fin de que los médicos le practicaran un examen en el pie derecho que se lo fracturó mientras vigilaba en una apartada calle del sur de la capital.

Rafael Alfaro, vecino de Santa Bárbara de Heredia, ingresó esta mañana al hospital central a causa de la quebradura de una costilla que se produjo al caer de un árbol de aguacate. El accidente aconteció a las seis de la mañana, nos dijo el paciente.

Se encuentran en Playa Coyote los pozos de asfalto del Pacífico



ALEMANIA EN ARMAS...

VIENE de la pág. 2) —
 las del partido nacional - socialista: la guerra del aire ha pasado un lugar prominente en planes "El pueblo alemán será un pueblo de aviadores" ha dicho el coronel - general Goering. Ministro del Aire. y Hitler agrega: "En la aviación resucitada reside la fuerza vigilante del país".

100.000 PILOTOS y 40.000 AVIONES

La aviación militar alemana cuenta con 2000 aviones, de los cuales 1000 son de bombardeo, 500 de reconocimiento y 500 de caza; hay también 225 aviones que oficialmente pertenecen a la Lufthansa. En cuanto a los aviones de turismo, no se puede precisar su número pero se estima que lleguen a 10.000. El Ministro Goering dijo en un discurso que para el mes de agosto de 1936 dispondría de 100.000 aviadores y 40.000 aviones; cifras fantásticas que indudablemente tenían por objeto causar una buena impresión en el auditorio.

No hay que perder de vista, sin embargo, que la industria de construcciones aeronáuticas de Alemania emplea 120.000 obreros y que trabaja a pleno rendimiento. Si es cierto, como se asegura, que en mayo de 1935 tenían los alemanes 1.500 aviones militares y que luego han es-

tado construyendo a razón de 250 por mes, el total podría elevarse hoy a 4.500. Todos los constructores alemanes, Arado, Dornier, Junkers, Heinkel, Fieseler, trabajan desde hace años por cuenta del gobierno. No hay que olvidar tampoco que a fines de la guerra pasada, las fábricas de Alemania llegaron, en un esfuerzo de emergencia, a producir 2.500 aviones por mes.

LA INCOGNITA DE LOS HANGARES SUBTERRANEOS

Alemania ha tenido éxito en

mantener el secreto respecto a sus construcciones aéreas. Lo debe en parte al perfeccionamiento del sistema de ciudades obreras, donde los trabajadores especializados no solamente tienen talleres aparte en las fábricas, sino que viven con sus familias, en barrios aislados y trabajan bajo la más estricta consigna de secreto. También han logrado los alemanes mantener la reserva es cuanto al número y construcción de sus aeródromos militares. Algunos de ellos, ais-

LOS DESCUBRIÓ EL GEOLOGO VICTOR LIEB

También están allí las minas de basalto

Los famosos pozos de asfalto del Pacífico, no están en Cangrejal; se encuentran cerca de Playa "Coyote", en Cabo Blanco, cerca del río "Repico". Los descubrió el geólogo Mr. Victor Lieb, notable científico. Allí están tam-

bién las minas de Basalto, la roca más dura que se conoce en el mundo, tanto como el acero, que impregnadas de asfalto es un material de primera para pavimentaciones de toda especie.

lados por barreras de alambre de púas, funcionan bajo el camouflagage de instituciones de cultura. El misterio rodea igualmente a los aeródromos subterrá-

neos del Reich, de que se está hablando últimamente. Se dice que hay bajo tierra numerosos hangares, que tienen entrada —(PASA a la Pág. 8.

LA SALA SEGUNDA...

Viene de la Página 2
 suntuo padre de la niña, un alto empleado de uno de los juzgados de esta ciudad, quien dice: que estando la señora Mayorga Orias en el Hospital pronta a dar a luz, lo llamó a él con el objeto de solicitarle algunos favores y le dijo que el hijo que vendría era su hijo. Que luego, como doce meses después, se presentó la señora Mayorga al juzgado en donde trabaja y al preguntarle por la niña, éste le dijo que la había dejado en su casa. Que después vino otro hijo, a lque reconoció como suyo y fue hasta esta fecha que supo que la otra criatura había sido entregada a otras personas. El, por su parte, fué quien hizo la denuncia verbal al patronato y esta oficina la hizo ante los Tribunales. Se recibieron otras pruebas en el expediente y el Sr Juez, luego del Plenario, dictó auto de prisión y enjuiciamiento contra los acusados señores Tobias Acuña y Elvira Velázquez. — declarando no culpable al Auxiliar del Registro señor Rodriguez. Esta resolución fué apelada por los indiciados y ya ante la Sala Segunda de Apelaciones el Lic. Moncada presentó un lucido alegato, como defensor de ellos y ese alto Tribunal, después de un estudio minucioso del expediente, resolvió así: "Repongase esta causa al estado de SUMARIO y recíbasele indagatoria a la expresada María Mayorga (madre de la niña) para averiguar la responsabilidad en que ésta incurrió".

La sumaria ha pasado por lo tanto el señor alcaide instructor para llevar a cabo esta disposición y en estos días, se tomará la respectiva indagatoria. El delito acusado por Altoración del Estado Civil de la menor, tiene su base en el hecho de que los señores Acuña y Velázquez inscribieron ante el Registro Civil, a la menor como hija legítima de ellos.

Informaremos del resultado de este interesante litigio.

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 16 de Julio de 1934 hasta nuevo aviso
 (EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

| RUMBO AL OESTE LEA PARA ABAJO | | | | | ESTACIONES | RUMBO AL ESTE LEA PARA ARRIBA | | | | |
|----------------------------------|--------|------------------------|-------------------------|--------|------------------|----------------------------------|-------------------------|---------------------------|--------|-------------------|
| Domingo solamente | Diario | Martes Jueves y Sábado | Diario excepto Domingos | Diario | | Diario | Diario excepto Domingos | Lunes Miércoles y Viernes | Diario | Domingo solamente |
| Horas | Horas | Horas | Horas | Horas | | Horas | Horas | Horas | Horas | Horas |
| 14 20 | | | 6 15 | 10 30 | LIMON | 15 10 | 16 45 | | | 10 13 |
| 14 40 | | | 6 25 | 10 38 | MOIN JUNCTION | 15 02 | 16 35 | | | 10 18 |
| 14 40 | | | 6 25 | | MOIN JUNCTION | | 16 35 | | | 10 03 |
| 14 54 | | | 6 43 | | CASTRO | | 16 10 | | | 9 45 |
| 15 34 | | | 7 30 | | ZENT | | 15 20 | | | 9 00 |
| 15 41 | | | 7 50 | | ESTRADA | | 15 05 | | | 8 51 |
| 15 41 | | | 7 50 | 10 38 | MOIN JUNCTION | 15 02 | | | | |
| 15 46 | | | 8 00 | 11 25 | ESTRADA | 14 15 | 15 05 | | | 8 51 |
| 16 50 | | 13 45 | 9 45 | 11 30 | MATINA | 14 10 | 14 45 | | | 8 46 |
| 16 58 | | 13 51 | 9 53 | 12 25 | SIQUIRRES | 13 30 | 13 00 | 8 30 | | 7 47 |
| | | | | 12 31 | LA JUNTA | 13 20 | 12 10 | 8 25 | | 7 37 |
| 18 05 | | 15 55 | | | GUACIMO JUNCTION | | | 6 40 | | 6 30 |
| 18 55 | | 16 45 | | | GUAPILES | | | 6 00 | | 6 00 |
| | | 16 55 | | | TORO AMARILLO | | | 5 50 | | |
| | | | 9 53 | 12 31 | LA JUNTA | 13 20 | 12 10 | | | |
| | | | 11 05 | 13 30 | PERALTA | 12 24 | 11 00 | | | |
| | | | 12 00 | 14 00 | TURRIALBA | 11 53 | 10 15 | | | |
| | | | 12 35 | 14 28 | TUCURRIQUE | 11 25 | 9 25 | | | |
| | | | 13 10 | 14 50 | JUAN VIÑAS | 11 05 | 8 55 | | | |
| | | | 13 40 | 15 08 | SANTIAGO | 10 46 | 8 25 | | | |
| | | | 14 20 | 15 36 | PARAISO | 10 20 | 7 45 | | | |
| | | | 14 45 | 15 55 | CARTAGO | 10 05 | 7 25 | | | |
| | | | 15 10 | 16 22 | TRES RIOS | 9 28 | 6 40 | | | |
| | 17 15 | | 15 40 | 16 45 | SAN JOSE | 9 00 | 6 10 | | | 7 45 |
| | 17 40 | | | | HEREDIA | | | | | 7 30 |
| | 18 10 | | | | ALAJUELA | | | | | 7 00 |
| Horas | Horas | Horas | Horas | Horas | | Horas | Horas | Horas | Horas | Horas |

| Río Banano | | | Ramal de Cairo | | | Ramal de Indiana | | | Ramal de Monte Verde | | |
|-----------------|------------|-----------------|---------------------|----------------|---------------------|------------------|------------|------------------|----------------------|------------|-----------------|
| RUMBO AL OESTE | ESTACIONES | RUMBO AL ESTE | RUMBO AL OESTE | ESTACIONES | RUMBO AL ESTE | RUMBO AL OESTE | ESTACIONES | RUMBO AL ESTE | RUMBO AL OESTE | ESTACIONES | RUMBO AL ESTE |
| Lea para abajo | | Lea para arriba | Lea para abajo | | Lea para arriba | Lea para abajo | | Lea para arriba | Lea para abajo | | Lea para arriba |
| Martes y Sábado | | Martes y Sábado | Miércoles solamente | | Miércoles solamente | Sábado solamente | | Sábado solamente | Lunes y viernes | | Lunes y viernes |
| Horas | | Horas | Horas | | Horas | Horas | | Horas | Horas | | Horas |
| 18 25 | Bananito | 7 55 | 13 45 | Siquirres | 16 15 | 8 50 | Carmen | 8 30 | 16 00 | La Perla | 15 45 |
| 14 40 | Beverly | 7 05 | 13 51 | La Junta | 16 10 | 10 35 | Siquirres | 6 45 | 17 20 | Monteverde | 14 15 |
| 15 35 | Limón | 6 30 | 13 56 | Cairo Junction | 16 05 | | | | 17 35 | (Empalme) | |
| | | | 14 55 | Golden Grove | 15 20 | | | | | Siquirres | 14 00 |
| Horas | | Horas | Horas | | Horas | Horas | | Horas | Horas | | Horas |

G. P. CHITTENDEN,
GERENTE.

F. SHEEHY,
SUPERINTENDENTE

150 mil colones para el arreglo de la Cañería de Sto. Domingo

EL GASTO SERA AUTORIZADO EN EL PRESUPUESTO

Formuló la gestión ante el jefe del estado el diputado señor Rodríguez

Hay una ley — emitida en la pasada legislatura ordinaria, — que autoriza un gasto hasta por 150 mil colones para el arreglo de la cañería de Santo Domingo de Heredia. El diputado don Víctor Rodríguez pedirá que ese gasto sea autorizado por el pre-

supuesto general, próximo a ser emitido. El Presidente Cortés ha prometido a ese señor representante que el ejecutivo se empeñará en tal sentido. Y es que en esto hay una promesa de parte de don León para con los dominguinos.

EL REGIDOR CERDAS RECTIFICA UNA NOTA QUE PUBLICAMOS AYER

San José, 16 de Mayo de 1936.
Señor Director de NOVELADES S. O.
Señor Director:
En la edición de ayer de NOVELADES, se publica una NO-

TA comentando algunos de los aspectos de la sesión municipal de antier, y posiblemente por haber sido mal informado el repórter, se tergiversan mis palabras dichas en aquella sesión.

Por la seriedad misma de su diario y porque ha sido norma suya publicar todo ajustándolo estrictamente a la verdad, tengo seguridad que se servirá publicar el texto de mis palabras que es el siguiente:

"Creo señores regidores, que el espíritu que anima la moción del señor Gobernador es bueno porque la instalación de un tal reloj, tiende a establecer un buen orden disciplinario. Me interesa la puntualidad y por eso he seguido con algún cuidado las medidas tomadas en los últimos días por el candidato de la fracción triunfante; y no tengo empacho en declarar, no obstante que estoy entre los primeros de sus adversarios, que de ser pareja, continua y dirigida a un buen fin, esa conducta es meritoria y debe contar con el apoyo de todos. La fracción cortésista en esta municipalidad dice que se inspira en la conducta del Presidente de la República y que busca puntualidad y eficiencia. Felicitó al señor Gobernador por esa su iniciativa y a los regidores que la apoyan. Pero resulta insuficiente para ese objeto el simple chequeo de la hora de entrada. Lo que interesa no es simplemente la hora de entrada sino también y PRINCIPALMENTE, la permanencia del empleado en su puesto trabajando, durante todas las horas de trabajo reglamentario.

Hay empleados o mejor dicho individuos, que creen que el triunfo en política otorga derechos de usufructo sobre el presupuesto, y por eso creen no proceder mal cuando faltan a su deber.

Esas y no otras fueron mis palabras, las cuales concreté en una moción que fue desechada, para que se autorizara al señor gobernador, para que controlara y sancionara por las mismas faltas "a los empleados que dependen directamente de la corporación".

No dudo señor director, que por partir el error de quien le informo al repórter, usted se servirá publicar esta nota de rectificación indispensable.

Su atento servidor,

Jaime CERDAS MORA

SI TIENE QUE JURAMENTARSE UNA AUTORIDAD QUE HAYA QUEDADO EN SU PUESTO

En la mañana de ayer el señor jefe político del cantón de Coronado que por razón de haber sido cortésista y cumplido funcionario ha quedado fungiendo, preguntó al señor gobernador de la

ALEMANIA EN ARMAS...

(Viene de la pág. 7)

oculta por el flanco de una colina y un equipo semejante al de los buques porta-aviones.

Además de los aviadores del ejército, Alemania dispone de una reserva formidable: la Asociación del Deporte Aéreo, que tiene alrededor de 500.000 miembros, de los cuales 40.000 tienen licencia de pilotos. Con estas cifras no parecen tan exageradas las palabras del General Goering, al menos en cuanto al personal del futuro cuerpo de aviación.

LA GUERRA QUIMICA

Sería un contrasentido que Alemania no se hubiera preparado con la misma eficacia para la guerra química, parte esencial de la "guerra total" de que han hablado los alemanes mismos al referirse al próximo conflicto armado, en que todos usarán íntegramente cuantos medios de destrucción o de defensa estén a su alcance. Esa preparación de laboratorio, más fácil aún de ocultar, ha podido permanecer envuelta en un velo de misterio casi impenetrable: de vez en cuando una catástrofe como la de Hamburgo o la reciente de Reinsdorff, revela al mundo que determinada fábrica que se creía ocupada en producción industrial pacífica, estaba dedicada a la elaboración de gases para la guerra. Se dice que grandes fábricas, como la Leverkusen, cerca de Colonia, oficialmente destinadas a producir medicamentos, aspirinas, etcétera, tienen talleres especiales para la fabricación de gases.

Además de los gases conocidos, el fosgenoy el "yperite", parece que en Alemania se ha inventado ahora un gas, poco nocivo es sí mismo, pero que al combinarse con el carbón de las mascarillas ordinarias antigásicas, se vuelve fatal. Contra ese gas sólo sirven mascarillas especiales de circuito cerrado. También se han hecho experimentos con bombas que costienen un producto a base de arsénico, y que haría ciertos terrenos inabundables a la infantería.

Los gases asfixiantes no son la única arma de la guerra química. Las bombas incendiarias, por ejemplo, están llamadas a desempeñar un papel importante en la próxima guerra. Y quizá no antes de esa guerra se llegue a hacer público el efecto destructivo o real de esos aparatos minúsculos y formidables: generalmente no tienen más de cinco centímetros de diámetro. En Alemania se ensaya ahora una a base de sodio, desconocida en el exterior.

Mientras tanto París, que sabe lo que vale la amenaza de la guerra química en la próxima conflagración europea, se prepara febriilmente para conjurarla. Las estaciones del "Metro", la red de trenes subterráneos, comienzan a habilitarse para la defensa contra los gases asfixiantes y contra las bombas incendiarias.

En la estación de la Plaza de las Fiestas, situada a 25 metros bajo el nivel de la calle, se ha

construido un colosal "abrigo" que en caso de emergencia alojará 8.000 personas y les suministrará aire puro mientras duren los raids aéreos del enemigo. Ese "abrigo" acaba de ser inaugurado; el público que lo visitó pudo convencerse de que ofrece seguridad absoluta; tiene un sistema perfecto de ventilación y filtración de aire; cinco minutos después de que suene el alarma, las grandes puertas de hierro que comunican a la calle y a los túneles se cerrarán herméticamente, y aun en caso de que el aire interior esté ya envenenado, los filtros y la compresión lo purificarán en pocos segundos.

Hasta ahora sólo se ha inaugurado este abrigo de la estación de la Plaza de las Fiestas. Hay, sin embargo, otras 130 estaciones subterráneas del "Metro" que serán igualmente habilitadas para resguardar a los habitantes de París contra el peligro de ataques aéreos de gases asfixiantes y bombas incendiarias. De esas estaciones hay 30 que están a más de 12 metros de profundidad; 50 a más de siete metros y otras 50 a más de cinco metros; en estas últimas la obra será complementada construyendo bajo la calzada superior una capa especial DE EXPLOSION para amortiguar el efecto de las bombas, que de o-

tra manera podían perforar los 5 metros de suelo y penetrar hasta la estación subterránea.

Aun cuando estén terminados los "abrigos" de las 130 estaciones subterráneas del "Metro" parisiense, no habrá en ellas resguardo suficiente para toda la población de la ciudad. El gobierno, por lo tanto estudiando otros medios complementarios de defensa.

El hecho mismo de que se piense en hacer refugiar bajo tierra a la población entera de París en caso de un ataque aéreo, hace ver con colorido violento lo que sería el cuadro apocalíptico de la gran ciudad cubierta de llamas, de ruinas, de desolación, de muerte, en la más horrenda de las catástrofes que guarda el dios Marte para el futuro la guerra química.

Algún consuelo queda a los habitantes de Europa al saber, por lo menos, que los experimentos para la guerra bacteriológica, de que tanto se habló en años anteriores, parecen haber sido abandonados últimamente, y que no estarán a la disposición de los estados mayores los temibles ejércitos de billones de billones de bacterias que amenazaban ser una fuerza más destructora que todas las de la guerra física y la guerra química juntas.

El Sr. Presidente de la República recibirá a una delegación de madres que se quejan del trato dado a sus hijos en la cocina escolar

HABIAN SOLICITADO PERMISO PARA CELEBRAR UN MEETING DE PROTESTA

Multitud de madres de familia que envían sus hijos a la cocina escolar, presentaron un memorial a la gobernación de la provincia solicitando permiso para hacer una manifestación pública por las calles de la capital en señal de protesta por la forma que dicen, tratan a sus hijos en aquella institución.

El señor gobernador antes de pronunciarse en si concedía o no el permiso que se le solicitaba, elevó una consulta al presidente de la república el caso, contestando el licenciado Cortés que dijera a ese grupo de madres que fuera una comisión de ellas a exponerle las deficiencias por que se quejan para estudiar la forma de so-

lucionarlas en beneficio de sus pequeños hijos.

Posiblemente hoy o si no el lunes, las petentes enviarán sus delegadas a conversar con el señor Cortés.

JURAMENTADO EL NUEVO GABINETE POLACO

VARSOVIA, 16. — El presidente Moscicki tomó el juramento de ley al nuevo gabinete en la mañana de hoy, e inmediatamente después el consejo de ministros celebró su primera reunión. Durante la sesión apareció inesperadamente Ryd-Emigly, indicando de este modo su solaridad con el nuevo gobierno

PROXIMO JUEVES: Otra gran película Mexicana:

— ORO Y PLATA —

TEATRO RAVENTOS

(Aprobado por la censura)

SABADO 16 DE MAYO — A LAS 3, 7 y 8.30 P. M.

Grandioso estreno de una nueva película FOX, que introduce tres bellas canciones.—John BOLES, Dixie LEE y 48 preciosidades más, en la soberbia y colosal película musical

"DESFILE DE PELIROJAS"

GRANDES CONJUNTOS ARTISTICOS!!

ENTRADA CINCUENTA céntimos

MAÑANA DOMINGO — A LAS 8.45 p. m. — EL MAGNO ACONTECIMIENTO! Suceso SIN PRECEDENTE!! CHARLIE CHAPLIN, el más grande cómico del mundo! En la estupenda realización cinematográfica

TIEMPOS MODERNOS

Una gran película para los amantes del cine!

ESTA PELICULA, SOLAMENTE ESTARA DIEZ DIAS EN COSTA RICA, Y SERA EXHIBIDA UNICAMENTE EN EL GRAN TEATRO RAVENTOS.

PALACE

SABADO 16 Mayo 1936

2.30, 4, 7 y 8.45 — 50 cts.

EL MIEDO DE LOS VALIENTES

Estrena por:

PRESTON FOSTER

Mañana: 1 Cómicas—2.30
Primera Escapada: 4 y 7.
Noches de Buenos Aires;
8.30: CALIENTE

VARIEDADES

3, 7 y 8.30 — 50 cts.

LA MARCA DE CAIN

Estreno por:

CABALLO "REX" y

Noah Beery Jr.

Mañana: 1 Marca de Cain;
2.30, Miedo de los Valientes;
4, Rose Marie; 7 Primera
Escapada; 8.30: Doctor
Sócrates

AMERICA

7, 8.30 — 25 cts.

TRES MUERTOS VIVOS

por Richard Arlen

Mañana: 1 Cómicas; 2.30:
Clemencia; 4 y 6.45: Flor de
Arraob; 8.30: Caliente

MODERNO

3, 7 y 8.30 — 25 cts.

TARZAN EL INTREPIDO

por Ester Crabble

Mañana: 1, y 2.30: Tarzan
el Intrepido; 4 y 6.45: Poder
Invisible; 8.30: Dr. Sócrates

ADELA

7 y 8.30 — 25 cts.

LA CANCION DE LA PRADERA

por Dick Foran

Mañana: 1 Cómicas; 2.30:
Caballo Infernal; 4: La Can-
ción de la Pradera; 7: Doc-
ton Sócrates; 8.30: Noches
de Buenos Aires